



München, den 28.12.2025

ANFRAGE ZU STATUS QUO „MVG RAD“

Der BA9 möge beschließen

Das MOR wird gebeten über die Neuausrichtung von des Leihfahrradsystems „MVG Rad“ zu berichten und mitzuteilen, ab wann, unter Würdigung der aktuellen rechtlichen Situation, mit einer Neuauflage dieses öffentlichen Fahrradverleihsystem in Neuhausen-Nymphenburg zu rechnen ist. Weiterhin würden wir gerne wissen, ob eine alternative Zwischenlösung, für MVV-Nutzer*innen oder auch SWM-Kund*innen, im Stadtteil angedacht ist.

Begründung / Hintergründe / Konzept

Am 30.09.2025 endete das beliebte Verleihsystem MVG Rad. Ein Anschlussystem scheiterte an vergaberechtlichen Aspekten. Die Entscheidung zu einer Neuvergabe, soweit uns bekannt ist, steht aus.

Uns erreichen immer wieder Anfragen von Bürger*innen, wann ein Nachfolgesystem kommen wird. Uns sind die Unwägbarkeiten des rechtlichen Verfahrens bekannt, dennoch erlauben wir uns anzufragen, welcher Zeithorizont für ein reguläres neues System in Neuhausen-Nymphenburg aktuell in der Debatte ist.

Daneben wäre es, im Sinne der Attraktivität eines öffentlichen Verleihsystems in einem großen Stadtteil wie Neuhausen-Nymphenburg, aber sicherlich auch in der Gesamtstadt, vorteilhaft, wenn es eine Zwischenlösung mit den aktuell verfügbaren Free Floating-Systemen gäbe. Hier könnten insbesondere Nutzer*innen der MVV ihre Wegekette nach Nutzung von S- oder U-Bahn, Tram oder Bus, durch ein vergünstigtes Zweirad-Angebot rasch fortsetzen. Andernfalls besteht die Gefahr, dass sich Nutzungsverhalten etablieren, die eine Rückgewinnung dieser Personen für das neue MVG-Rad-System schwieriger gestaltet und die bestehenden Marktpotenziale nicht mehr erschließen kann.